

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargo todos los responsables de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados a precios convencionales. La Prensa invita a sus anunciantes a presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos.

# La Prensa

DIARIO REPUBLICANO

LEONCIO RODRIGUEZ  
Imprenta y Oficina  
Valentín Saiz 15.-Santa Cruz de Tenerife.  
Teléfono número 22  
PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS  
en la Administración  
No se dan devoluciones por originales.  
DIRECCION TELEGRAFICA PUEBLO  
Número suelto 5 céntimos.

## OBRAS PUBLICAS

### Sigue el abandono

Por un telegrama que ayer publicamos, vemos que se ha atendido en parte el ruego que hacíamos en nombre de los pueblos del Sur, con objeto de que se fomentaran las obras públicas en aquella región. En efecto, el presidente del Cabildo ha recibido un telegrama del ministro de Fomento, notificándole que se han librado ya 20 mil pesetas para dar impulso a las obras de la carretera de Santa Cruz a Buenavista por Güimar y Adeje.

Aunque esto no representa más que una solución provisional, dada la modestia de los recursos que ha enviado al gobierno, celebramos que éste no se haya mostrado del todo indiferente a las justas aspiraciones de nuestros hermanos del Sur, que en estos días han tenido también el regocijo de ver que las lluvias salvan sus cosechas de la pertinaz sequía que tan tazozobras causaba a aquellos agricultores.

Por esta parte queda, pues, un poco atenuada la crisis proletaria en aquella región, y ello nos causa una viva alegría. En cuanto a nosotros, no sabemos todavía de ninguna medida para aliviar la situación de la clase obrera. Muchos ofrecimientos, muchas promesas, muchos telegramas a Madrid, pero los resultados positivos han sido hasta ahora completamente nulos.

En primer término hay que censurar la indiferencia del gobierno, que ni siquiera ha accedido a aspiración tan legítima y que en nada afecta a los intereses del Estado, como es la resolución de la competencia entre Guerra y Fomento, para la apertura de la rambla de Sol y Ortega. En otro país este solo hecho hubiese provocado una protesta pública, tan enérgica como necesaria.

Y es censurable también el poco celo de la autoridad local, que ha debido obligar a muchos propietarios a cumplir con las ordenanzas municipales, ora en el enajebado de edificios, colocación de aceras, cerramientos de solares, etcétera, con lo que se proporcionaría también trabajo a muchos obreros.

Mientras aquí abandonamos estos asuntos, y dejamos completamente indefenso al proletario, en la vecina isla no pasa un solo día sin que el Ayuntamiento, las autoridades, el Cabildo, realicen gestiones para que se emprendan obras públicas.

Entre otras muchas concesiones, hemos visto que el ministro de Fomento le ofrece aprobar inmediatamente el proyecto de reforma, al cantarrillado y aceras de la carretera y a tal fin ha ordenado se imprima la mayor actividad posible en su estudio.

## De la Península

(POR TELEGRAFIA SIN HILOS)

El jefe del gobierno, señor Dato ha recibido a una numerosa comisión compuesta de valiosos elementos de Barcelona, que se oponen a la rebaja en las tarifas ferroviarias.

Los mismos comisionados pidieron al jefe del gobierno la inmediata reapertura de la Bolsa.

El gobierno español ha verificado la compra de un submarino a Italia.

Comunican de Cádiz que en aquel puerto ha fondeado el vapor «Fernando Poo», procedente de Lisboa. Del mismo puerto ha zarpedado el trasatlántico «León XIII», con destino a la República Argentina.

Las noticias más salientes recibidas hoy de París dan cuenta de que los alemanes, con el ánimo de vengarse de los últimos fracasos sufridos, han bombardeado el Hospital civil de Albert, causando algunas víctimas.

Añaden estos informes que varios aviones franceses persiguieron a unos zeppelins alemanes que se alejaron huyendo.

Los aviones franceses arrojaron luego numerosas bombas sobre los cuarteles alemanes, ocasionando grandes destrozos.

También bombardearon algunas de las posiciones ocupadas por el enemigo y varias estaciones causando también considerables daños.

Toda la prensa concede extraordinaria importancia a la rendición de la plaza de Przemysl.

El glorioso hecho fué presenciado por el Czar y el Gran Duque Nicolás.

## ENTERRADOS EN VIDA

### Relato de los salvados

Nuestros lectores conocen ya algunos detalles del terrible suceso ocurrido en una mina de Córdoba, donde, a consecuencia de una explosión, quedaron sepultados varios obreros, pereciendo algunos.

Entre los que se salvaron, después de estar más de 12 días bajo tierra, figuran el ingeniero Sr. Santamaría y el capataz Pueyo.

### Lo que cuentan

Los salvados cuentan que pocas horas después de la catástrofe les acompañaban los cinco obreros que con ellos quedaron sepultados.

Uno de éstos, que se hallaba enfermo, pereció al día siguiente de muerte natural, acaso por haber agravado el terror la dolencia.

Otros dos, creyendo que podrían salir por la balanza del pozo, se dirigieron a ella, y se despeñaron.

Los dos restantes intentaron buscar otra salida, ignorando los salvados si perecieron.

El ingeniero y el capataz no se movieron, comiendo tierra y cortezas de madera, mojadas en el aceite de las lámparas que usan los trabajadores.

Cuando fueron extraídos, habían consumido el aceite de cinco lámparas, quedándose solamente el contenido de otra.

El agua que bebían procedía de las filtraciones de la mina; pero como junto a los dos supervivientes estaba el cadáver del obrero muerto, en completa descomposición, aquellos filtraban el líquido con los sombreros, bebiendo gota a gota.

Cuando la debilidad y el agotamiento iban llevando al ánimo del ingeniero y del capataz la desesperación más espantosa, oyeron las señales que les hacían sus salvadores, y creyeron volverse locos, hasta el punto de que el Sr. Santa María sufrió un síncope, cayendo sobre el cadáver en putrefacción.

El aspecto que ofrecían los salvados, al ser sacados de su encierro, era imponente. Sus rostros parecían los de dos cadáveres resucitados.

El relato de los días de aislamiento parece el de una pesadilla.

### Los primeros momentos después de la explosión

La explosión de grisú privó del conocimiento a los Sres. Pueyo y Santamaría. Cuando su estado les permitió darse cuenta de su tremenda situación trataron de encontrar medios de salvación; pero hallaron completamente obstruida la salida, por el hundimiento de la galería que comunicaba directamente con el pozo.

Buscaron otras salidas posibles, encontrándose entonces con otros seis obreros que, como ellos, habían quedado cortados.

El ingeniero y el capataz no tardaron en convencerse de que no había más salvación posible que la que les pudieran prestar de fuera, atravesando los hundimientos o rompiendo por una nueva galería el sitio en que se encontraban.

También se percataron de lo peligrosísimo que era aventurarse por el laberinto de ciertas galerías, pues al llegar a ellas las luces de las lámparas que quedaban encendidas—dos de las ocho con que contaban, pues las demás se habían apagado—adquirían videntes señales de gran acumulación de grisú en aquellos parajes.

En vista de ello, se decidieron a esperar la salvación de sus compañeros, ya que ellos no podían lograrla por sí solos.

Así lo aconsejó el ingeniero a sus compañeros de infortunio, resignándose a su suerte. Uno de los obreros, que se hallaba enfermo, empeoró a consecuencia de las impresiones recibidas, muriendo a las pocas horas.

Esto aumentó la conturbación de los enterrados.

Los obreros, desatendiendo los prudentes consejos de sus jefes, se lanzaron a la ventura en busca de una salida problemática de aquella tumba; pero encontraron la muerte, probablemente asfixiados. Dos de ellos volvieron en busca del ingeniero y del capataz, pereciendo entre horribles sufrimientos.

La muerte de estos infelices salvó la vida al ingeniero y al capataz, pues éstos pudieron alimentarse con el aceite de las lámparas de los muertos. Si todos los supervivientes hubieran vivido, hubieran consumido esta provisión, habiendo entonces muerto todos de inanición.

JOYAS DE OCASION, con brillantes, perlas, esmeraldas, y toda clase de piedras finas, se pueden obtener en la casa «Claverie», a precios excepcionales y con absoluta garantía. (8.

## DE LA PRENSA ALEMANA

### Curiosas hazañas del submarino «U 21»

Wilhemshaven, 12 Febrero 1915

«Con un torpedo de este tubo hundió el 5 de Septiembre de 1915 el Comandante al crucero inglés Pathfinder.» Esto dice la pequeña placa de plata que los amigos del capitán de navío Hering hicieron colocar en el tubo de torpedos del «U 21». El eco de aquel tiro de torpedo no se apagará jamás, resonará siempre en el mundo, y la historia de la guerra conservará en sus páginas el nombre de este oficial, el primero que con submarino destruyó un barco de guerra enemigo.

Después ha hundido otros vapores en el Mar de Irlanda y ha vuelto a su hogar para descansar algunos días ostentando en su pecho con semblante sonriente la Cruz de Hierro de primera clase. Tal vez tenga también motivo para esperar que en algún paraje de las aguas que rodean a Inglaterra, entre los dreadnoughts británicos, se encuentre la Cruz Azul con cuatro águilas de la condecoración «Pour le mérite». Y llueven también las felicitaciones. Y sobre la angosta mesa de acero las flores enviadas por entusiastas admiradoras perfuman el ambiente del camarote.

Cerca de las mactas escribía precisamente cuando yo le visité, dando las gracias por una considerable cantidad de dinero recibida, haciendo de paso la observación de que desgraciadamente estas ofrendas de simpatía, que el destino a la tripulación, no sean tan abundantes como las de flores.

Agradecido se muestra por las numerosas manifestaciones de admiración y aunque no tiene la costumbre de empujar el codo no deja de beber de cuando en cuando una copa a la salud de los lejanos amigos. Ni el éxito, ni las distinciones le han envenenado, ni le han hecho más comunicativo. A los que le preguntan detalles de sus hazañas contesta: «En verdad no hay nada que contar.»

«El Pathfinder» quería entrar en Firth of Forth y como yo estaba a la entrada del puerto pude torpedearlo.» «Y los destroyers ingleses?», replica su interlocutor que no quiere dejarse vencer por el laconismo del marino. «Uno me persiguió, contesta éste con el mismo laconismo, pero con sumergirse en el agua basta para escapar a la persecución.»

De la misma manera describió en tres cortas frases su última «excursión de pesca» en el Mar de Irlanda, salpicándola de cierto buen humor, no a costa del enemigo sino más bien satirizándose el mismo y olvidándose de mencionar la más audaz de sus hazañas: el ataque a un hangar inglés de aeroplanos.

Como el «U 21» zarpara de Alemania poco después del 20 de Enero se me ocurrió preguntarle: «¿Cómo celebró Ud. debajo del mar el natalicio del Emperador?». «No teníamos elementos para celebrarlo brillantemente y nos contentamos con hacer que el gramófono tocara: «Heil Dir im Siegerkranz» (Salve a tí que corona la victoriosa esforzándonos, además, para hacer honor al día del natalicio de nuestro Soberano, por observar al enemigo todavía con mayor atención que de costumbre.»

Poco después de haber salido del puerto, Hering se encontraba a la entrada de Liverpool esperando la presa. No tuvo que esperar mucho tiempo. Un vapor de dos mástiles y de una chimenea con la quilla pintada de rojo sale tranquilamente del puerto. Solamente la punta del telescopio del «U 21» aparece sobre las olas ligeramente encrespadas del Océano. Con dirección al submarino se acerca el «Brenchruchan» y está muy cerca de él en el momento en que Hering hace flotar su bote.

Sale como Neptuno de las profundidades del Océano, sale de la ventana de la torre, acompañado del oficial de turno y el remero, enarbolando la bandera imperial y grita con la boca: «Stop». Espera, apoyando las manos sobre la barandilla del puente, ordena que la tripulación ocupe su puesto de combate y entrega la bocina al oficial para que hable con el buque británico mientras el lo observa con toda su atención.

Obediente se detiene el inglés. El oficial grita con la bocina: «¿Qué cargamento?». «General Cargo (cargamento diverso)», contesta el capitán del vapor desde el puente. Y el remero, hamburgués de pura sangre no puede detenerse y exclama: «Canastos que tienen al General Cargo a bordo. El oficial continúa enviando lentamente sus palabras por la bocina: «Se le conceden 10 minutos para trasladarse con la tripulación a los botes de salvamento, cuidando de llevar consigo los papeles del barco para entregárnoslos a nosotros.»

El inglés vacila y se rasca la oreja derecha. Los marineros permanecen

## Los exploradores

### EN LAS PALMAS

Resultaría inútil el intento de ofrecer a nuestros lectores una información completa, prolija en detalles aunque sólo fueran los de más significación, relativa a la jira que los Boy Scouts de Tenerife han hecho a Las Palmas recientemente.

No es posible dar más que una impresión ligera en consonancia con la espléndida realidad de los acontecimientos. Una impresión fueron nuestros telegramas, primero, y el presente artículo, en unión del ayer publicado, solamente una ligera impresión constituye; impresión rápida y aca: insuficiente para todo aquel que no disfrutó con nosotros del inolvidable viaje a Las Palmas, acompañando a los niños exploradores.

Tal fué el entusiasmo y tantas las exquisitas y constantes atenciones que se nos prodigaron, que no podemos enumerarlas. La conjunción de mil detalles forman el todo soberbio e inolvidable que nos impulsa a escribir las presentes líneas, y esos detalles, relatados uno a uno, alcanzarían una extensión que llegaría a cansar.

### Alojamientos

Como ayer dijimos, los pequeños exploradores fueron recibidos en numerosas casas de Las Palmas, siendo en todas objeto de infinitos cuidados.

Aun en Las Palmas tuvimos ocasión de interrogar a muchos de los excursionistas y todos se mostraban contentísimos y realmente entusiasmados. Los más insignificantes detalles, en la mesa, en la alcoba, en lo relativo al aseo, a las distracciones, los mil y mil cuidados que tan solo a una madre pueden exigirse, fueron prodigados en Las Palmas por las familias que acogieron en sus casas a los exploradores para colmarles de obsequios y de cariño.

De todas estas casas se enviaron telegramas, haciéndolo muchas diariamente, en los que se saludaba a las familias de los pequeños huéspedes y se daba detallada cuenta de su estado de salud, comportamiento, etc.

Las mismas familias, tras de hacerles presentes y regalos que los chicos han traído como recuerdo de su memorable estancia en Las Palmas, acudieron por último al puerto para despedirlos y desearles mil venturas y felicidades.

Los padres de los niños exploradores bien pueden agradecer para siempre y seguros de que nunca será lo bastante, esa ternura tan elocuente y tan hermosa.

Una excelente idea que con esto se relaciona la han tenido nuestros queridos amigos don Juan Claverie y don Miguel Reyes, vocal-director de la sección de Instrucción y secretario del Comité, respectivamente, quienes han regalado a los chicos de la Institución una postal con vistas de esta isla, a fin de que cada uno de los exploradores la dirija, expresando su agradecimiento, a los señores en cuyas casas se alojaron, participándoles además su feliz regreso.

Así lo han hecho todos, no obstante haber ya muchos que han telegrafiado en igual sentido.

### El Cuadro de Honor

Acompañando a los exploradores en su excursión hicieron viaje a Las Palmas las siguientes damas del Cuadro de Honor de la Institución:

Señoras doña Carolina Pizarroso de Hardisson, doña Rosa Costa de Arriaga, doña Antonia Martínez de Claverie, señora de Fernández, y señoritas Conchita Reyes y Adela Arriaga.

También fueron las socias protectoras señoras de Rios (don Agustín), Julia Arriaga de Ramos, Luisa Martínez Marissat, señora de Molowny (don Abelardo), María Real de Molowny, Margarita Robayna, y señoritas María Arriaga, María, Angeles y Josefina Crosa, María Molowny Real, Dolores Martínez Marissat, Dolores Martínez Ramos, Emelina Robayna, Dolores López Ravelo, Carmen y Hortensia Corbella y Concha Real.

Además fueron las niñas exploradoras Rosita Arriaga, María Rosa Claverie, Anita y Blanca Reyes.

Todas estas señoras y señoritas fueron cumplimentadas y atendidas en Las Palmas por las damas que componen el Cuadro de Honor de aquel Comité, cuyos nombres sentimos ignorar, pues para nosotros constituiría un grande honor el estamparlos en estas columnas.

### Comité y jefes de tropa

Supone una decisión y una valentía extraordinarias el organizar una excursión, haciéndose cargo de 200 niños con los cuales se había de em-

## prender viajes nocturnos por mar, pik-niks, largas marchas, etc., lejos de sus padres y asumiéndose la enorme responsabilidad que de todo ello emana. Y si a esto se añade que la jira se efectuó sin que hubiese que lamentar el más ligero accidente, un aplauso espontáneo y entusiasta habría que prodigar a los organizadores de un acto tan hermoso y transcendental como el que nos ocupa.

Vaya nuestra calurosa felicitación a los señores del Comité, don Juan Claverie y don Miguel Reyes, dos de los principales y más activos elementos con que aquí cuenta la Institución y a quienes en su mayor parte se debe el éxito admirable de la empresa, en pro de la cual han trabajado de manera incansable.

De igual modo y muy especialmente significamos nuestro parabién al digno Presidente del Comité, señor Hardisson, que con creciente entusiasmo y gran fortuna representó a sus compañeros en los actos oficiales y dirigió elocuentes saluciones en nombre de los exploradores tinerfeños al pueblo de Las Palmas.

Lo mismo al Sr. Arriaga, entusiasta jefe de la tropa, que en Las Palmas ha dejado innumerables simpatías y que de igual modo pronunció sentidos y elocuentes discursos exaltando el amor, la fraternidad y el alto significado de la Institución.

Enhorabuena también al instructor médico D. Luis García Ramos, cuyos celosos servicios han sido admirables; al sub-jefe de la tropa D. Jaime Bluiett, por el éxito de los ejercicios gimnásticos por él ensayados y que en Las Palmas realizaron los chicos, siendo aplaudidísimos, y, en fin, a todos los demás vocales e instructores, pues a todos se les debe gran parte del brillante triunfo que se ha obtenido.

### Cruce de telegramas

Apenas llegaron a esta capital los exploradores, el Presidente del Comité, Sr. Hardisson, y el jefe de la tropa, Sr. Arriaga, se apresuraron a telegrafiar a las autoridades de Las Palmas, expresándoles su gratitud por el gran cariño con que allí se recibió a los excursionistas.

El telegrama transmitido al Sr. Alcalde de Las Palmas dice así: «Al regresar Tenerife cumplimos con gratísimo deber rogarle sea intérprete noble pueblo Las Palmas sentimientos de gratitud por grandiosa inolvidable acogida dispensada exploradores tinerfeños, que se sienten orgullosos de haber estrechado íntimos lazos confraternidad islas.—Hardisson, Arriaga.»

A este despacho contestó seguidamente el Sr. Massieu y Falcón, lo siguiente: «Ha sido por el contrario esta noble ciudad la honrada en extremo con la visita de lo que representa el mañana de esa culta capital que ha venido con el corazón virgen de pasiones é inspirado solo en sentimientos de amor a la Patria y al cumplimiento del deber a traernos un saludo fraternal. Ante estas ideas y dentro de estos moldes todo ha tenido que ser poco para corresponder debidamente a tan interesante manifestación de considerado afecto.—Alcalde, Felipe Massieu.»

Otros muchos fueron los telegramas transmitidos, todos expresando el profundo agradecimiento que debemos al pueblo de Las Palmas. El texto de estos despachos, por su mucha extensión, no lo insertamos. Los telegramas dirigieronse a los señores Delegado del Gobierno, Obispo de la Diócesis, Presidente del Comité de Exploradores, Jefe de la Tropa, General Gobernador, Comandante de Marina, Presidente de los Exploradores de Guía, etc., todos los cuales contestaron inmediatamente en tonos por demás satisfactorios para este pueblo y sus exploradores.

### Capítulo de gracias

Aunque mucho había que hablar aún con referencia a este hermosísimo acto, preciso es que acabemos y que expresemos, para terminar, la inmensa gratitud que a todos deben los niños exploradores. En primer lugar a las autoridades antes citadas; al Comité de Las Palmas, todo él formado por caballerosos señores que se desvivían y multiplicaban prodigando obsequios y delicadas atenciones; al jefe de la tropa Sr. Ferrer, incansable en el cumplimiento de su cometido, y, en fin, a todos los que de manera tan espléndida y galante nos portaron.

Las gracias también al Sr. Capitán del León y Castillo, oficialidad y marinería del buque por sus excelentes servicios.

Y nosotros, particularmente, gracias mil a nuestros ilustrados compañeros de Las Palmas, escritores, artistas, etc., que con tanta galantería y tan delicada solicitud nos colmaron de las más amables y exquisitas atenciones.

A esperar ahora, con los brazos abiertos, la visita que pronto han de hacernos los niños exploradores de Canaria, en quienes tenemos la obligación de devolver la efusión y el cariño con que ha sabido recibirnos todo el pueblo de Las Palmas.

## DE TODAS PARTES

### Nuevos sumergibles alemanes

Un telegrama de Amsterdam confirma la noticia de que los alemanes están construyendo submarinos en Hoboken, localidad próxima a Amberes.

De Kiel y Hamburgo han sido enviados 500 operarios a los nuevos talleres.

De Copenhague comunican que el vapor danés «Bruselles», que se dirige desde Fialdelia a Stockholm, con cargamento de esencia para motores, ha sido apresado en el Báltico por los alemanes, siendo conducido a Swenemurde.

El ministro de Marina francés M. Pallat, hablando de los sumergibles alemanes ha dicho: «Alemania ha conseguido infundir miedo con sus submarinos a la indiscutible dominadora de los mares: Inglaterra. Alemania ha echado a pique gran número de barcos ingleses, e Inglaterra no sabe como proteger su comercio. También es casualidad que Alemania haga esto con nuestras armas, porque el submarino es invención francesa.»

M. Pallat se ha lamentado de que el proyecto de construcción de submarinos presentado por él cuando era ministro, fracasara ante la oposición de los almirantes.

### La hazaña del «Amethyst»

Ha causado la mejor impresión la noticia de que el crucero inglés «Amethyst» ha penetrado en los Dardanelos hasta Narag, a tres kilómetros de la angostura, y ha regresado, aunque con averías y bajas.

Se considera que los almirantes Carden y Baue de Lapeyriere han querido enterarse de si la angostura puede ser franqueada ya, y por eso encomendaron la difícilísima misión de averiguarlo al viejo crucero «Amethyst».

Este buque cuenta dos años de servicios, pues fué botado al agua en Julio de 1913.

Participa a la serie de las «piedras pre-

AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer

A las 5 menos cuarto abre la sesión el Sr. Vivanco, asistiendo los concejales siguientes: Sansón, Rodríguez Feblés, Ruiz Frías, García Cruz, Cáceres Sánchez, Del Toro, Arozena Mandiño, Ruiz Fierro, Bencomo, Perera, Calzadilla, Crosa, Díaz Llanos, Ravina y García García. El Secretario Sr. Sarmiento da lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada por unanimidad.

Ruegos y preguntas

El Sr. Arozena dice que en una escuela pública de esta Capital, el profesor encargado de ella tiene alquilado parte de la misma, pareciendo más que una escuela, una ciudadela. El Sr. Calzadilla manifiesta que el procedimiento que se sigue para imponer multas por infringir las ordenanzas municipales, no es el que determina la ley, pues los interesados se enteran de ellas cuando se les notifica por el juzgado y no en el acto de denunciarlos como debía ser.

Orden del día

Proposición de la Alcaldía para que se amplíe por un mes el período de cobranza voluntaria de las cédulas personales. Aprobada. Idem de la Presidencia, encaminada a que el Ayuntamiento le faculte para entablar recurso sobre pago indebido de atenciones carcelarias. Se acuerda autorizar a la Presidencia en lo que se solicita. Idem sobre contrato con los periódicos locales para la inserción de anuncios, etc. Se faculta al Alcalde. Idem de la Presidencia para satisfacer en bonos por resultados el importe de una cuenta al Instituto de vacunación del Dr. Balanguer, en Madrid. La Corporación acuerda que se abone en la forma propuesta.

Poda

El Sr. Díaz Llanos se ocupa de la corta de árboles en la Alameda de Weyler. Censura que se hayan cortado algunos hermosos ejemplares de pimientos que llamaban la atención de los extranjeros que nos visitan, añadiendo que el pueblo está indignado por ello. Solicita conste en actas su protesta. El Sr. García Cruz le contesta rebatiendo los argumentos que expone el Sr. Díaz Llanos, añadiendo que la pimienta es árbol de cementerio.

Cementerio de San Roque á San Rafael.

A propuesta del Sr. Calzadilla, pasa á informe del Abogado Oficio de la Junta de Fomento Artístico, solicitando el teatro para dar una serie de conciertos. Concedido.

Debate

Se lee una proposición del señor García Cruz, sobre que no se prohíba la circulación de carruajes en Semana Santa, ni se obligue á los obreros á ho'gar y que por la Alcaldía se publique el correspondiente bando.

El Sr. García Cruz, apoya su moción. El Sr. Ruiz Frías la combate, proponiendo que desde las 12 de la mañana del jueves hasta las 12 del sábado se prohíba la circulación de toda clase de vehículos.

El Sr. Sansón se adhiere á las manifestaciones del Sr. Ruiz, y dice que los cocheros, chauffeurs y carteros no se perjudican gran cosa por holgar esos días.

El Sr. Calzadilla, en vista de lo pesada que se hacía la discusión, propone que se decida el asunto por votación.

El Sr. Ravina opina que debe prohibirse la circulación de vehículos á las horas en que salgan las procesiones.

El Sr. Crosa cita un artículo de las ordenanzas municipales en que se prohíbe tomar el acuerdo que se pretende.

El Sr. Calzadilla pide nuevamente se ponga á votación. El Sr. Crosa hace constar su protesta, diciendo que no votará.

El Sr. Arozena dice que no procede la protesta. El Sr. Ravina, retira su enmienda y el Sr. Calzadilla dice que él la mantiene.

Por fin y después de una larga polémica se pone á votación si puede ó no tratarse el asunto. Verificada la votación que da lugar á algunos incidentes se aprueba por 11 votos contra 7 que no puede tratarse.

Se da cuenta después de una proposición de varios señores concejales sobre tocadas por la banda municipal en la próxima semana santa. No nos enteramos de la suerte que corre este asunto, por las muchas discusiones parciales que suscitan, al extremo de que el señor Alcalde les tiene que llamar la atención repetidas veces. Se da cuenta, por último, de una propuesta de Secretaría sobre movimiento de personal de todos los ramos con motivo de comenzar á regir el presupuesto para el año actual. Aprobado.

Y habiendo pasado las horas reglamentarias de sesión se acuerda suspenderla para continuarla hoy á las 4 y media.

Ecós de sociedad

Se encuentra enfermo de alguna gravedad nuestro distinguido amigo, el teniente coronel de Ingenieros Sr. Freixa. Deseamos vivamente su restablecimiento. Se ha agravado en la enfermedad que le aqueja, la respetable señora esposa de nuestro amigo don Cristóbal Díaz.

Hállase enferma ligeramente la bella señorita Carmen García Palenzuela.

En la Audiencia

Ayer se celebró la vista de la causa instruida por el juzgado de lo civil, por el delito de parricidio y homicidio, contra María Jiménez y José Martín Jiménez, acusados de haber producido la muerte de doña Eloísa Jiménez, por efecto de los malos tratos que los procesados daban á la interfecta.

Constituido el tribunal y verificado el sorteo de jurados se da lectura á las conclusiones del fiscal que dicen: D.ª Eloísa Jiménez Martín, de 53 años de edad, vivía en Buena vista en compañía de su hijo José Martín Jiménez y de una hermana suya y mujer de éste, llamada María Jiménez Martín, los que tenían á la citada doña Eloísa poco me-

nos que se encontraba en casa, sin permitirle salir sola, ni hablar con nadie y maltratándole de obra, causándole intensas contusiones en la región occipito parietal izquierda, en ambos pechos y en el tercer medio del brazo izquierdo, calificadas de graves y cuyas contusiones debieron influir para quebrantar toda su naturaleza y que le ocasionara la muerte la causa más leve, ocurriendo el fallecimiento de dicha señora en la mañana del primero de Julio último.

Califica el hecho como constitutivo de los delitos de parricidio y homicidio comprendidos en los artículos 417 y 419 del código penal. Del primero es autor el procesado José Martín y del segundo la María Jiménez Martín.

El defensor señor Rumeu niega que sus patrocinados sean autores de los delitos que se le imputan. Los tres peritos médicos don Manuel Hurtado, don Antonio Paez y don Francisco Montesdeoca dictaminaron que las lesiones que habían encontrado en la interfecta fueron producidas por caídas, debido á padecer arterio esclerosis y no por golpes recibidos de ninguna otra persona.

En ministerio Fiscal, en vista del dictamen de los médicos retiró la acusación y el tribunal absolvió libremente á los procesados.

Subsistencias

Del trigo comprado por el Gobierno español á los Estados Unidos para evitar la escasez de las subsistencias, han llegado ya á Cartagena 3.700 toneladas.

Con esta cantidad se atenderá á las necesidades de dicha población, de Sevilla y Huelva. En breve llegarán también al puerto de Barcelona 7.000 toneladas adquiridas asimismo en aquel país.

Se han contratado 1.000 toneladas de trigo, de la Argentina que están en camino, para satisfacer los pedidos hechos por los fabricantes de harinas de Asturias.

La «Gaceta» publica una real orden del ministro de Hacienda resolviendo que la instrucción para el cumplimiento de la ley sobre subsistencias sea aplicable á la patata, á contar desde la publicación de dicha real orden, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 15 de la misma.

Certamen de la Juventud

Concurso de Fotografía. Tema:—Composición fotográfica inspirada en alguna leyenda, tradición ó costumbre canaria. BASES. 1.º A este Concurso sólo podrán presentarse obras obtenidas en el estudio por artistas canarios, cualquiera que sea el procedimiento fotográfico que empleen.

2.º Es esencial que el asunto ó composición de la obra fotográfica que se presente, esté basado en alguna tradición, leyenda ó costumbre de nuestra región, y que con ella se estudie la coherencia y artísticamente se estudie la colocación de figuras, la luz y el sitio elegido.

3.º A fin de apreciar el verdadero mérito del trabajo original, se prohíbe la superposición fotográfica y el retocado en las placas y pruebas en papel, así como también el empleo de fonos, trasts ó accesorios pintados.

4.º El tamaño en que se han de presentarse las fotografías no tiene límite, pero los autores de las que sean inferiores al de 13 por 18 centímetros, tienen la obligación de presentar además de la placa original y prueba correspondiente, una prueba ampliada, sin retocar, en un tamaño que no sea inferior al de 8 por 24 centímetros. Los demás concurrentes también están obligados á acompañar la placa original y que en su libertad de presentar ó no la ampliación de su trabajo.

5.º Las pruebas han de entregarse pagadas en cartulinas sin límite de tamaño, de un solo color y sin adorno de ningún género, llevando escrito en el reverso el número con que las señale su autor, una ligera indicación de la costumbre, tradición ó leyenda en que se inspiró la composición y un número de orden si son varias las presentadas.

6.º Al autor de la fotografía que el Jurado designe, se otorgará un premio único de 200 pesetas y en el acto del Certamen Artístico y Literario, que se celebrará en Mayo próximo, se le entregará un Diploma acreditativo del honor obtenido, bien al autor ó á un representante, debidamente autorizado. A los autores de las fotografías que el Jurado recomiende se les otorgará Diplomas de honor entregándoseles en dicho acto.

7.º El Jurado que ha de fallar este Concurso se compondrá de dos profesionales aficionados de reconocida competencia y tres Académicos de la provincial de Bellas Artes, elegidos por votación en sesión pública al efecto. En caso de que un autor presente varias fotografías el fallo del Jurado no se referirá al conjunto sino á una sola de las pruebas presentadas.

8.º El plazo de admisión de fotografías terminará el 30 de Abril próximo, á las 12 de la noche, estando todos los trabajos entregados en la Secretaría de la Sociedad por persona que no sea su autor ó de su familia, á la cual le será entregado el resguardo que servirá, con su sola presentación, para recoger los trabajos no premiados. A las remitidas de fuera de esta localidad, para recoger los trabajos no premiados, se acompañará una carta dirigida al Presidente de la Sociedad, indicando lo la persona, que no sea su autor, á quien deben devolverse en caso de no obtener premio.

9.º Los autores conservarán su inédito, obteniéndose de firmar los originales. A cada paquete conteniendo las fotografías acompañará un sobre cerrado y lacrado que ostente el lema elegido y en su interior deberá contener el nombre, apellido y residencia del autor, previniéndose que a lo escrito en la parte exterior del sobre como lo que se expresa en el base quinta, no sea de puño y letra de autor.

10.º Todos los trabajos serán expuestos públicamente una vez conocido el fallo del Jurado se hallará á disposición del artista premiado el importe que en pesetas le ha de abonar la Sociedad «Juventud Republicana», el cual percibirá en 1.ª Secretaría de la misma con sólo acreditar su personalidad, ó le será entregado á la persona que designe y sea debidamente autorizada.

11.º Los autores de la fotografía premiada, y recomendada por el Jurado se obligan á entregar seis pruebas de cada ejemplar y, á que, durante un año, la Sociedad «Juventud Republicana» pueda disponer libremente su publicación por cualquier de los procedimientos conocidos y en Revistas artísticas y profesionales, haciéndose constar siempre el nombre de su autor y la circunstancia de haber sido premiado.

En aquella capital circula el rumor de que el emperador y rey, después de examinar la proposición del embajador de Alemania en Roma, príncipe de Bulow, proposición recomendada al Gobierno austriaco por el Gabinete de Berlín y relativa á la cesión del Trentino y de toda la marca situada al occidente del río Isonzo á Italia, ha rechazado de plano tal proposición, con aprobación de sus ministros.

La contestación negativa del anciano emperador será enviada al príncipe de Bulow por correo especial, y al mismo tiempo Austria formulará un llamamiento á la solidaridad de Alemania para el caso de una ruptura de relaciones con la monarquía de Víctor Manuel III.

Notas militares

Al Comandante de Infantería don José Marina Aguirre, le ha sido concedida la cruz de 2.ª clase del mérito militar roja.

Ha sido declarado apto para el ascenso el Coronel de Infantería don Joaquín Benedicto Ruiz.

También ha sido declarado apto para el ascenso el farmacéutico 1.º don Francisco de Paula Millán.

Por R. O. de 16 del actual se asciende á Capitán al primer Teniente de la reserva territorial de Canarias, don Manuel Espinosa Avelledana.

Se ha concedido el pase á la situación de reemplazo al Capitán del batallón Gómera Hierro, don José Baldelló Silva.

Al Teniente coronel don Restituto Tenés y Muñoz, que se encuentra excedente en este distrito, se le ha destinado á la Comandancia de Cartagena.

Hoy, á las 6 de la mañana saldrán del Cuartel de San Carlos, los pelotones de reclutas al mando del Capitán don Eugenio Arriaga Adán, con objeto de practicar marcha de velocidad á Tacoronte, donde vivaquearán y harán su primera comida, regresando á las 5 de la tarde.

DE CORREOS

El vapor «Delfín» que llegó ayer mañana á nuestro puerto trajo 36 stacas de correspondencia para esta y 31 para Las Palmas.

A las 4 de la tarde de ayer, llegó un correo interinsular con correspondencia del grupo Oriental.

Hoy á las 10 de la mañana sale para Río de Oro un correo.

El día 27 del actual es esperado en esta Capital el vapor «Cádiz», de la compañía Pinillos con correspondencia de la Península. Continuará el mismo día para Puerto Rico y Habana, recogiendo la correspondencia que haya para dichos puntos á las dos del mismo día.

Los que viajan

El vapor «Delfín» trajo los siguientes pasajeros: D. Antonio Soriano, don Ceferino Puey, don Enrique Díaz, don J. C. Carrino, don Dimas Martín, don Isidoro Sánchez, don Juan Marzal, don Francisco Gasco, don José Alvarez, don J. Medina, don Antonio Rodríguez, Quiroga, y don Manuel S. Espinosa.

En el «Gómera Hierro» llegaron: D. M. Pertille, don Alberto Juan don Cayetano de Ambrosio y don José Marco.

Notas del puerto

Movimiento de ayer. A la 6 fondeó el vapor sueco «August Leffer» con carbón mineral. «Amiral Villaret de Joyeuse» francés entró á las 6 y 30, procedía

de Buenos Aires, sin cargani pasaje. Con 17 pasajeros llegó á las 7 y media el vapor «De-fin» con correspondencia y pasaje de Cadiz. Con carbón para esta arriba á las 12 el vapor sueco «Saga».

Procedente de Londres atracó á las 10 el vapor inglés «Italan» sin pasaje.

NOTICIAS VARIAS

EL TIEMPO.—Día 24: Cielo nuboso y viento en calma con Dirección W. Las temperaturas extremas fueron las siguientes: máxima á la sombra, 19.0 grados; mínima por la noche, 14.0. Las presiones atmosféricas alcanzaron 760.14 milímetros. Oscilación 1.66. El mar, llano.

En la Clínica del Doctor Rodríguez López ha ingresado D. José Hernández Pérez, natural de Fasnía, que hace algún tiempo se encuentra completamente ciego, para sufrir una operación.

Ya ha sido traducido al español y excelentemente editado, el «Libro amarillo francés» (documentos diplomáticos y curiosos antecedentes de la actual guerra europea), cuya lectura es de gran utilidad y recomendada con sumo interés á todas aquellas personas que deseen conocer en todas sus fases el origen y desarrollo de la tragedia que hoy envuelve al mundo.

Mucho agradeceremos el ejemplar con que se nos ha obsequiado. Dentadura limpia y sana con Licor del Polo. Tos: Se cura con Jarabe Orive.

Los cigarrillos marca La Favorita, de E. Fuentes contienen una bonita e instructiva colección de cromos y además un bono por valor de un céntimo que se canjean en el depósito, Cruz Verde número 21.

Se ha embarcado para Buenos Aires el popular autor cómico, «Sastre del Campillo», Antonio Viérgol. Pasará una temporada en la República Argentina. Se propone estrenar allí algunas obras y estudiar y observar para emprender trabajos literarios.

Don Alfonso ha firmado un decreto estableciendo el Giro Postal entre España y Suiza hasta la suma de mil francos. Los tripulantes del buque inglés «Conway Castle», han sido desembarcados en Valparaíso. El «Conway» fue echado á pique por el atamán «Dresden».

El vapor inglés «Italian», que llegó ayer procedente de Londres, conduce tropas para el Cabo de Buena Esperanza. También llegó con cargamento de ganado vacuno argentino, de tránsito para el Havre y escalas, el vapor francés «Amiral de Joyeuse», procedente de Buenos Aires.

En atento B. L. M. nos participa la Juventud Republicana que han sido designados para formar el jurado que ha de fallar en el Concurso de Carteles, los Sres. don Angel Romero, don Francisco Bonnin y don Juan Botas.

Por la Comandancia de Marina de Las Palmas se ha dispuesto que les sean quitadas las piezas esenciales de la máquina á todos los buques alemanes internados en este puerto, para impedir fugas semejantes á la del «Macedonia».

Anoche tuvimos el gusto de saludar al director del «Petit Senegalais», de Dakar, Mr. Eugene Post, al que acompaña su distinguida familia.

Reiteramos nuestro saludo al ilustrado colega, deseándole feliz estancia entre nosotros. Sidra Hórreo. La más exquisita. Importador, Manuel F. Feria.

Invicta. El mejor cemento inglés. De venta casa de Manuel F. Feria.

encargado con tanto empeño. Me llamaban á Chambry varios asuntos de importancia; lo he encontrado adornado con todas las bellezas de la primavera.

«Somos poéticos, ¿verdad?» «Nada tan majestoso ni tan fresco como la avenida de tiles que conduces desde el camino de Lurçais al castillo.

«El parque es un verdadero eden, de una frescura incomparable; sus jardines son de terciopelo y sus aguas de cristal. Los bosques de todas clases y los matices de lilas atraen involuntariamente la vista.

«Creo que no pretizo mal; pero habláremos en serio. ¡Me entristece el pensar que hay mortales que pueden gozar de este espectáculo, y que, sin embargo, prefieren pudrirse en el infierno Parísi!

«Hay que compadecerles. ¡Ayer fat á Lurçais, donde he visto á una de nuestras amigas, á la

Folleto de LA PRENSA

TOMO II

¡Maldita!

por Charles Merouvel

Susana era el ceco con el cual la baronesa de Bracy tenía sus reves y sus cepos á aquellos que deseaba perder. La pequeña obravera se puso en marcha por los senderos, por entre viñas, oliveros y naranjos, en medio de los cuales las mujeres del país, en refajo amarillo, y los hombres con pantalón de pana y cubiertos con anchos sombreros de paja para resguardarse del sol, sol trabajaban activamente, unos

cavando la tierra, otros escogiendo frutas y flores, sobre todo las rosas, que el tren llevaba después á los mercados de París.

La baronesa de Bracy, la fría y blanca Clotilde, llena de atenciones y de bondad, decía la señora Verdier: «¡Estáis ya completamente tranquilizada sobre la salud de vuestra hija?»

—Casi. Sintía gran alegría en el presente, pero para el porvenir, caía ansiosidad lo la esperaba.

Eso era el tema único de sus conversaciones desde que entre ellas se había establecido una verdadera intimidad. La baronesa era tan afectuosa, tan complaciente, que la pobre madre estaba muy á su gusto con aquella vecina, que sin grandes esfuerzos podía prestarle importantes favores.

¡Oh! era muy poco exigente. La vida de París había sido muy penosa para ella.

E sire no vale para un joven pobre y de salud delicada.

«¡Cántos sufrimientos había tenido por aquella Valentina, á la cual amaba tant! Los mismos médicos, alarmados por aquellos síntomas, ¿no le habían condenado?»

Al eviarla al Mediodía creíanla perdida. ¡A í lo había comprendido! Por lo mismo no quería volver á París.

Presentaba este nombre con sorda aversión. La había deseado una ciudad de provincias muy pacífica, donde poder vivir dando lecciones.

Y finalmente expresaba una esperanza; ¡ipso non debili! Valentina era bonita. Se lo habían repetido muy á menudo. Quizá algún joven honrado la propondría una pacífica porvenir casándose con ella.

En el momento en que las dos vecinas ll gaban paseándose á la cima de una colina, que es casi el primer contrafuerte del macizo de Las Moras.

La baronesa señaló á la señora Verdier el tronco de un castaño que habían cortado, y dijo: «¿Queréis que descañemos un momento?»

—Con mucho gusto, señora. Se sentaron muy cerca una de otra. Las dos jóvenes continuaron paseándose á algunos pasos de allí.

Susana había pasado su brazo por debajo del de Valentina, y al mismo tiempo que andaba gesticulaba alegremente, señalando al mar, que se extendía á los lejos, y desde la altura en que se encontraban parecía mirar á sus pies.

Era una preciosísima pareja. Dos rubias, entre las cuales no se hubiese sabido cuál escoger, tan preciosas eran ambas. La baronesa las miró con la vista

durante un instante, enternecida por la contemplación de la niña, que era á la vez en el privilegio de comover su razón de broche.

Y poniendo en obra toda su fuerza de seducción y los recursos de su talento para llevar á cabo su empresa dijo con voz insinuante: «—Ya sabéis que me he ocupado de vos, y creo que he encontrado lo que deseáis.

«—¿Dónde? «En un país de los más agradables, en el nuestro.

«—¿En Tareña? «—Precisamente, y muy cerquita de nosotros, lo que sería para todos una verdadera dicha.

Entregó una carta á la señora Verdier, diciendo: «—Tomad, acabo de recibirla. Era del barón de Bracy.

# AUTOMOVILES

## "VULCAN"

Las personas que deseen adquirir un buen automóvil, de construcción esmeradísima, con todos los detalles y perfeccionamientos modernos, debe comprarlo de esta acreditada a marca inglesa.

### PRECIOS

	PESETAS
Torpedo 2 asientos, 8 HP, 4 cilindros	5 385'00
Torpedo 5 asientos, 15 HP, 4 cilindros	9 450'00
Torpedo 5 asientos, 15 HP, 4 cilindros	10 800'00
Torpedo 5 asientos, 20 HP, 4 cilindros	12 000'00
Torpedo 5 asientos, 25-30 HP, 6 cilindros	15 600'00

Estos precios son F. O. B. Tenerife ó Las Palmas. — En los precios de ambas marcas se incluye: Alumbrado y arranque eléctrico, guarda brisa, capota, porta-rueda trasero, velocímetro. — En los «VULCAN» una rueda desmontable completa y un juego de herramientas para la misma.

Agente exclusivo para Canarias  
Teléfono número 355.

## "MAXWELL"

Si se desea un automóvil más económico, debe adquirirse de esta acreditada marca americana. Este, sin el lujo de detalles y la perfección de la "VULCAN"

ofrece el máximo de solidez y resistencia compatibles con su bajo precio.

### PRECIOS

	PESETAS
Torpedo 2 asientos, 18-20 HP, 4 cilindros	4 685'00
Torpedo 5 asientos, 18-20 HP, 4 cilindros	5 000'00
Landaulette 6 asientos, 18-20 HP, 4 cilindros	6 650'00

**Guillermo Camacho**

# Por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

## Francia

### Oficial

Madrid 24 - 17

El comunicado recibido esta tarde de París dice lo siguiente:

El enemigo ha vuelto á bombardear á Reims.

Progresamos en Champagne.

Han sido rechazados dos violentos contraataques en Bagatelle.

### Júbilo

Las noticias de Rusia dicen que cada vez es mayor el júbilo por la rendición de Przemysl.

Son 150.000

Las últimas noticias hacen ascender á 150 mil el número de hombres que se rindieron.

### Los belgas

En Bélgica la artillería de observación destruyó varias posiciones y puntos de apoyo.

Los belgas han progresado en la derecha del Iser y Carney.

### En otros sitios

Ocupamos varias trincheras en Soissons.

Hemos parado la tentativa alemana de bombardear Vauquois.

Ocupamos en Hartmannswillerkopf dos líneas de trincheras.

## ITALIA

### Preparativos

Noticias de Roma dicen que ha sido reforzada la escuadra italiana con 20 submarinos nuevos.

En los arsenales continúan haciéndose grandes preparativos.

El número de intervencionistas aumenta cada día.

### Fábrica clandestina

También dicen de Roma que en Bolonia ha sido descubierta una fábrica clandestina de municiones destinadas á Alemania.

Con este motivo el gobierno ha dictado energícas medidas para perseguir tales industrias, habiéndose hecho varios registros domiciliarios.

### Se suspenden

Las sesiones en la Cámara italiana han sido suspendidas durante dos meses, concediéndose un voto de confianza al gobierno.

## AUSTRIA

### Oficial

El comunicado de Viena dice que continúan los combates en los Cárpatos, donde los rusos han acumulado enormes refuerzos.

Entre el desfiladero de Uszok y Konieczna, los austriacos rechazaron en los últimos días violentísimos ataques de los rusos.

En estos combates aprisionaron 3300 soldados.

### Otro combate

En la altura de Nyskow fueron desalojados también los

rusos de las posiciones que ocupaban.

Los austriacos aprisionaron 8 oficiales y 685 soldados.

## Londres

### Nuevo jefe

Telegrafían de Londres que ha sido nombrado jefe del Estado Mayor del ejército inglés, el famoso general William Robertson.

Esta designación ha sido muy bien acogida en Inglaterra.

### Supervivientes

En Dover han sido desembarcados 26 tripulantes del vapor «Concord», que fué torpedeado ayer por un submarino alemán.

### El «Dacia»

Noticias recibidas de Nueva York dicen que el gobierno francés se ha ofrecido para adquirir el cargamento de algodón que conduce el vapor «Dacia», en vista de que se ha declarado propiedad de los americanos.

Ignórase la resolución del gobierno yanqui.

## Turquía

### Constantinopla

Las noticias de aquella capital dicen que se acentúan las corrientes de paz, por el gran descontento que produce la conducta del gobierno, que cada vez se halla más sumiso á las órdenes de Alemania.

El malestar entre los elementos populares es cada vez mayor, esperándose graves acontecimientos.

### Von der Goltz

También dicen de Constantinopla que el Sultán obsequió con un banquete al general alemán Von der Goltz.

Este se presentó en el palacio del Sultán vistiendo uniforme turco.

### Brindis

En el banquete, Von der Goltz pronunció un brindis elogiando á los defensores de los Dardanelos.

### Silba monumental

Al salir del banquete, la multitud acogió á Von der Goltz y á los alemanes que le acompañaban, con una silba monumental.

La policía tuvo que disolver los grupos, que hallábanse poseídos de gran excitación. Fueron detenidos varios de los silbantes.

El hecho ha sido muy comentado.

## EN LOS DARDANELOS

### Sigue el bombardeo

De Atenas comunican que el bombardeo de los Dardanelos hallase en un período culminante.

Las escuadras hacen un vívido cañoneo: brelos fuertes, mientras numerosos barcos continúan dedicados á recoger minas.

### Ataque general

Las escuadras aliadas, des-

pués de adoptar medidas para evitar nuevas sorpresas, han emprendido rápidamente un ataque general.

Han llegado varios buques franceses é ingleses para reforzar la flota aliada.

Dícese que ha comenzado el envío de tropas de desembarco, para secundar las operaciones marítimas.

### 5.000 muertos

Comunican también de Atenas que pasan de 5.000 las bajas que han sufrido los turcos en las últimas operaciones.

### 8 fuertes destruidos

El bombardeo de ayer fué violentísimo. Ocho fuertes quedaron totalmente destruidos por los fuegos de las escuadras.

Estas, cañonearon también varias ciudades, incendiándolas.

## Península

### Ascensos

Hoy se han firmado los ascensos á contralmirantes de los capitanes de navío D. Juan Carranza y don Joaquín Rubalcava.

### Disturbios

Dicen de Badajoz que á causa de la carestía de las subsistencias han ocurrido graves disturbios en Baezarrota y Salvaleón.

Intervino la benemérita, dominando los motines.

## De la madrugada

### Bulgaria

Madrid, 24 (24)

Noticias de Sofía dicen que aumentan los preparativos belicosos en Bulgaria.

Se ha hecho una movilización secreta, la cual hallase ya terminada.

Estas noticias han causado gran impresión en los países beligerantes.

### Las víctimas

El número de víctimas de la guarnición de Przemysl es espantoso.

Según se ha comprobado, murieron durante el asedio, 40 000, y resultaron heridos 25 mil.

Alentar los rusos en la plaza, había en los hospitales 23 000, entre heridos y enfermos.

El aspecto de la población es imponentísimo.

### 2.500

Un telegrama de San Petersburgo dice que el número de cañones que defendían á Przemysl asciende á 2 500.

### En Prusia

Varios destacamentos rusos que llegaron hasta Memel, en Prusia, vieron obligados á replegarse.

En la izquierda del Niemen han sido rechazadísimos los alemanes, teniendo que retirarse con enormes pérdidas.

## Ultimas noticias

### Revuelo

Madrid, 25 (4)

Hoy ha habido bastante revuelo en los círculos políticos.

Primo: ame... circularon rumores de que una nación central habíase decidido á intervenir en la guerra á favor de los aliados.

Estos rumores acentuaron se al saborear que el jefe de gobierno estaba celebrando una entrevista con el ministro de Estado, atribuyéndose todo esto á una noticia que de efase había recibido el marqués de Lema, de que Italia intervenía en la guerra.

Numerosos periodistas acudieron á la Presidencia, desmintiendo el Sr. Dato los anteriores rumores.

### Lerroux Profeta

El jefe de los radicales señor Lerroux, hablando hoy con varios políticos, auguraba un acontecimiento inminente.

Esto ha contribuido á aumentar la curiosidad del público.

### ¿Que pasará?

Hesido comentadísima una extensa conversación celebrada hoy entre D. Alfonso, los ministros de la guerra y Marina y otros elementos de la Defensa nacional.

### Dice Romanones

El conde de Romanones ha declarado que es partidario de que se confíe el Poder á los liberales en Octubre, para efectuar las elecciones municipales.

El conde ha celebrado varias conferencias con García Prieto para concretar los términos de la unión entre liberales y demócratas, lo que ya se considera como un hecho.

### Sevilla

La Junta de Subsistencias de aquella capital ha acordado incautarse de todo el trigo existente en la provincia.

Se han celebrado manifestaciones de obreros pidiendo pan.

La situación es grave.

### Felicitación

Dicen de París que el Presidente de la República ha dirigido una felicitación al Zar de Rusia por la toma de Przemysl.

### CAMBIOS

Londres	24'23
París	95'00
Interior 4 %	72'60
Amortizable 4 %	00'00
Amortizable 5 %	00'00

## Registro civil

Día 24

### Nacimientos

Isabel Morera Romero. Wenceslao Sansón Benitez. Tomás Calcines Melián. José Calcines Melián. Julia Deniz y Siverio.

### Defunciones

Florentina Hernández, de esta ciudad, de 77 años, Santa Isabel 51.

### Matrimonios

Tomás Mora y Morales, de 27 años, de esta Capital, con María Belarmina González y Márquez, de esta Capital, 26 años, soltera.

## ANUNCIOS PREFERENTES

ALMACEN: el de calzados y curtidos L'ABALEAR de Santiago de la Esperanza Hernández, se ha trasladado desde la calle de San Francisco número 12 á la de Alfonso XIII número 31 de esta capital. (1)

CABALLOS propios para tiro y para silla, se venden dos. Darán razón en esta imprenta. (2)

CANTONERAS para tomates de 37 centímetros de largo y medio de ancho, se venden en el establecimiento de la Vda. de Corbella, San Francisco número 3. (2)

CARBON de brezo y de oco del mejor que se consume en esta plaza, se sirve á domicilio con la mayor prontitud, al pasar aviso al almacén de comestibles «El Bologna», frente á la plaza de Weyler y Parque de Artillería. (47)

FINCA.—Se vende una de doce fanegadas en la ciudad de La Laguna y sitio conocido por El Bronco. Tiene casa habitación, ganancia, corrales y estanques. Informarán en esta imprenta. (21)

HABITACION se alquila una muy hermosa en la calle de Santiago esquina á San Martín. En la misma informarán. (1)

LOCAL espacioso en sitio céntrico, para garage, se necesita uno. Dirigirse al Hotel Camacho's. (11)

LAVADOS. Si no le interesa á Vd. hoy le interesará mañana: Como nuevos dejamos los ternos de lana, lavados y planchados por el precio de pesetas 3'25 en el Tren lavado á vapor. Se recoge y entrega á domicilio. Teléfono núm. 245. No confundirse: antiguo Tran de lavado á vapor. Gerente, Basilio Martínez. (48)

MUEBLES. Por asentarse su dueño se venden muy baratos. Perú 20 de 10 á 12 y de 2 á 5.

SE ALQUILA la casa de tres pisos calle de Alfonso XIII número 18. Informarán en la calle de San José número 25 (escritorio.)

# Siga los buenos consejos

Si padece V. catarros, asma, bronquitis ó tuberculosis, tome enseñada el

## Jarabo de Tioocol-Orive

que además de curar radicalmente todas las afecciones pulmonares bronquiales y laringeas, es el único que obra como un gran tónico estomacal y aperitivo, normalizando las digestiones y excitando el apetito, por cuya razón todos los que hacen uso de este maravilloso medicamento ganan en peso.

El Tioocol-Orive, no produce irritaciones. De venta en todas las farmacias y droguerías. Representante y depositario general para las Islas Canarias Modesto de Lersundi, Santa Cruz de Tenerife

## Seguros contra riesgo de guerra y marítimo

Efectuado por el Lloyd's de Londres

Los Sres. Kuhner, Henderson & C., de esta plaza, aseguran frutos y toda clase de mercancías contra el riesgo de Guerra y Marítimo con destino á los puertos de Londres, Liverpool, Havra, Bordeaux, y otros puertos por mediación de la renombrada Institución «EL LLOYD DE LONDRES»

Para informes y demás detalles dirigirse á las oficinas de dichos señores, calle de Alfonso XIII número 58.

## Fotografía de Marcos Baeza

PUERTO DE LA CRUZ

Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de participar á su distinguida clientela y al público en general, que continúa trabajando en toda clase de fotografías y ampliaciones con la reconocida competencia de siempre.

También se cumplimentan los encargos que se le hagan en pinturas al óleo y trabajos en dibujos de adorno.

Calle de San Juan núm. 10

## CONTADORES PARA AGUA

Siemens & Halke

La mejor marca del mundo

De venta en la Droguería y Bazar de Filpes números 2, 4 y 13

## Academia preparatoria para carreras especiales

Inscrita en el Instituto General y Técnico de Canarias Fundada por DON JUAN GAVIÑO, en 1899

Robayna 5 y 7.—Méndez Núñez 10

Preparación para Ingeniero, carreras Militares, Correos, Comercio, Telégrafos, Ayudante de Obras públicas, Maestros, Bachillerato y para todas aquellas carreras, cuya preparación sea científica.

## Colegio de Señoritas

(Anexo á la misma)

Preparación para la carrera de Maestra de primera Enseñanza, Comercio y el grado de Bachiller.—Clase de primera Enseñanza. COLEGIO DE NIÑOS.—Preparación para ingreso según los diferentes programas.

CLASES DE ADORNO.—Francés, Inglés, Música y Dibujo. DIRECTOR, Rafael Gaviño.

## Lecciones de inglés

Mr. Robert Rayner, ha abierto clases de dicho idioma en su domicilio. Honorarios módicos, clases también á domicilio. Para informes dirigirse á dicho señor, Cruz Verde número 18. (9)

## Profesora de canto y piano

Procedente de los Conservatorios de Berlín y Habana se ofrece para clases á domicilio, honorarios módicos. Doña Caridad García, Hotel Colón.

## Colegio "Institución Moderna"

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO DE CANARIAS

### IMELDO SERIS 100

CURSO DE 1914 á 1915

En este centro de Enseñanza, además de las asignaturas que comprende el R. D. de 26 de Octubre de 1901 se explica á los alumnos la Historia y Geografía de Canarias por medio de apuntes dados por el Director de este Colegio sujetos á método científico é intuitivo que facilita el estudio. La práctica de la Aritmética será por medio de ejercicios y resolución de problemas graduados, con aplicación á los usos más corrientes, y con especialidad al Comercio.

Preparación para Bachillerato, Comercio, Náutica y Magisterio.

Clases especiales.—Francés, Inglés, Dibujo lineal, Música y Mecanografía, clase ésta última de gran utilidad, indispensable á empleados y oficinistas, ya que en los escritorios modernos no se escribe sino á máquina.

Clase nocturna.—Comenzará á las 7, y en ella se estudiará Gramática, Escritura, Análisis, Aritmética, Cálculo mercantil y todo lo que integra la Enseñanza Comercial.

¿Por qué el GLAXO es mejor que las otras?—Porque es la mejor leche de vaca preparada para que resulte idéntica á la leche materna más superior.

Porque su composición no varía como ocurre con las otras cuando se altera su salud ó llevan tiempo criando.

Y porque como el GLAXO se asimila completamente, se sabe con todo rigor, el alimento que el niño toma, mientras que con las otras no se sabe nunca.

Al GLAXO no le lleva ni con mucho, ninguno otro producto. Podrán decir al anunciarse que son los mejores, pero demostrar por que lo son como se hace con el GLAXO no hay eidad que lo haga otro.

El GLAXO es alimento ideal de ancianos y enfermos. Venta en Farmacias y Droguerías.

Agente general para las Islas Canarias, José Brosa Roger, Constantino, 18. Las Palmas.

## Cajas para papas

De madera portuguesa

Para precios y demás pormenores dirigirse á P. Haworth, San Lorenzo 4, Santa Cruz de Tenerife.

## Aviso á los empaquetadores de tomates

Serrín de corcho para el empaque de tomates.

Calidades finas que no perjudican al fruto.

Precios económicos.

Para más detalles diríjase á los únicos importadores,

Kuhner, Henderson & C.º

Alfonso XIII 58

## Compañía eléctrica industrial de Tenerife

Con el fin de evitar los abusos que se vienen cometiendo por instaladores que se presentan como empleados de esta Compañía, se pone en conocimiento de los abonados y del público en general que desde esta fecha usarán los montadores de la fábrica, además de la tarjeta de identidad, una gorra con las iniciales de la misma.

Se ruega también á los señores abonados entreguen á sus empleados vales de los materiales invertidos y no dinero, para evitar de este modo abusos y molestias.

Santa Cruz de Tenerife 21 de Marzo de 1915.—El Director General, M. Francoís.

De conformidad con lo preceptuado en los artículos 23 y 27 de los estatutos de esta Compañía, se convoca á los señores accionistas de la misma, para celebrar Junta general ordinaria el día 31 del corriente mes de Marzo á las dos de la tarde, en el Sede administrativo de Bruselas, calle del Norte n.º 30.

### ORDEN DEL DÍA

1.º Aprobación de la memoria, del balance y de la cuenta de ganancias y pérdidas por el año 1914.

2.º Determinación eventual de los dividendos á repartir.

3.º Aprobación de la gestión de los miembros del consejo de administración.

4.º Nominación de Administradores.

5.º Comunicaciones diversas.

Santa Cruz de Tenerife 20 de Marzo de 1915.

El Director General.—Mauricio Francoís.

## Carmen García Marquez

Modista madrileña

Taller de modas y academia de corte

Se necesitan costureras.

